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Ayant lieu au site la Génération 
Le 8 décembre 2022 

 
 

Sont présents : Gabrielle Belzile-Quévy, Zachary Croteau, Francis Fairfield, Mohamed 
Kada, Valérie Labelle, Jessica Lefebvre, Julie Poulin.  
 
Sont absents : Tatiana Blinova, Luc Fortin et Jean Labbé  
 
Sont aussi présents : Marc Gauvreau, directeur adjoint et Chantal Laberge, directrice. 
 
 
Ouverture de la séance 
Mme Chantal Laberge vérifie que le quorum est atteint et ouvre la séance à 16 :01.  
 

1. Préliminaires 
 

1.1 Mot de la directrice et ouverture de la rencontre 
Madame Chantal Laberge salue tous les membres du C.É. et explique que le 
forum des adultes était le matin même, elle a trouvé l’événement fort 
émouvant, intéressant et enrichissant.  
 
Elle en profite également pour annoncer que l’organisme Dimension 
Sportive et Culturelle, qui offre des activités parascolaires dans les écoles 
de la région, offrira un bloc pendant les mois de janvier et février pendant 
les heures de cours. Ces activités seront gratuites pour les élèves et ont 
pour but de les motiver à venir à l’école.  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
Procès-verbal de la réunion du Conseil d’Établissement (C.É.) 
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1.2 Adoption de l’ordre du jour 
 

 
C.É. #02-12-001 
 
Il est proposé par Madame Julie Poulin et appuyé par Monsieur Mohamed Kada 
d’adopter l’ordre du jour tel que proposé. 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
1.3 Adoption du procès-verbal du 26 mai 2022 
 

 

 
C.É. #02-12-002 
 
Il est proposé par Monsieur Francis Fairfield et appuyé par Madame Jessica Lefebvre 
d’adopter le procès-verbal du 29 septembre 2022. 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

1.4  Suivis au procès-verbal 
Aucun suivi n’est nécessaire.  

 
 

2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 
Aucun point nécessitant une adoption ou une approbation n’est à l’ordre du 
jour.  
 

 
3. Points de discussion ou d’information 

 
3.1 Plan de lutte 

 
 Monsieur Marc Gauvreau nous informe qu’un sondage forms sera envoyé aux 
élèves afin de recueillir leur opinion. Il explique qu’un sondage avait été fait par le 
passé, mais que certaines démarches n’ont pas été terminées à cause des mesures 
sanitaires l’an dernier. Le sondage sera envoyé en janvier afin de mettre à jour les 
informations et d’avoir le temps de poser des actions avant la fin de l’année.  
 
 M. Francis Fairfield explique qu’au site Lucien-Brault, des ateliers ont été 
offerts aux élèves en lien avec le plan de lutte. Il y a eu un atelier d’information sur 
la violence conjugale ainsi qu’un atelier offert par la police de Gatineau sur le rôle 
des policiers au Canada.  
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3.2 Présentation surplus/déficit 21/22 
 
 Madame Chantal Laberge nous présente le document surplus/déficit 21/22. Elle 
explique que le budget du CÉAPO vient selon la clientèle qui était présente deux ans 
auparavant. Comme on est en baisse de clientèle, on peut s’attendre à ce que le 
budget de l’an prochain soit en baisse par rapport à celui de l’an dernier. Elle donne 
des détails sur les contraintes et limites dont elle doit tenir compte lorsqu’elle 
effectue des achats.  Elle explique également que les surplus sont repris par le 
gouvernement chaque année.  
 
 

3.3. Projet éducatif 
 
Monsieur Marc Gauvreau nous informe qu’un sondage sur les valeurs a été 

envoyé à tous les membres du CÉAPO. Il faut choisir si les valeurs actuelles ; la 
valorisation, l’engagement, l’accueil et l’accompagnement demeureront ou seront 
changées, il faut également décider si on choisit trois ou quatre valeurs. Pour ce qui 
est de la suite, une rencontre du comité du projet éducatif est prévue en février et il 
est prévu de terminer le processus de consultation en juin afin de lancer le nouveau 
projet éducatif en septembre 2023.  
 
 

3.4. Rapport annuel 21/22 du CSSPO 
 

Madame Chantal Laberge nous présente les grandes lignes du rapport annuel 
21-22 du CSSPO. Elle nous explique que le CSS fait bonne figure dans la province et 
que la culture collaborative présente dans la plupart des écoles améliore les 
résultats.  

 
 
3.5 Ça se passe chez nous 
 

La Génération : Madame Jessica Lefebvre prend la parole pour la Génération. Elle 
nous informe qu’il y a eu une activité pizza et bingo pour souligner la fête de 
l’Halloween. De plus, les élèves ont eu une rencontre avec l’auteur Christian Quesnel 
à la Maison du Citoyen. Ils en ont profité pour visiter une exposition qui était sur 
place. Le 23 novembre, les méritas ont été distribués aux élèves méritants. 
Finalement, les marches santés et les activités de jeux de sociétés chaque vendredi se 
poursuivent.  
 

Lucien-Brault :  Monsieur Francis Fairfield énumère les différentes activités ayant eu 
lieu au site Lucien-Brault depuis la dernière rencontre du C.É. Pour souligner 
l’Halloween, il y a eu une activité de confection de lanternes ainsi qu’une activité de 
décoration de citrouilles. De plus, un atelier sur les saines habitudes de vie a été 
offert aux élèves par les TTS Francis Fairfield et Manuela Quadros. Il y a eu un atelier 
sur la violence conjugale offert en collaboration avec l’AFIO et l’Autre chez soi et un 
policier éducateur a offert un atelier pour expliquer aux élèves le rôle des policiers au 
Canada. Les activités sportives se poursuivent les mardis et vendredis matin avec 
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l’enseignant Jonathan Plante et chaque vendredi, certains élèves participent à une 
activité de chorale avec l’enseignante Manon Leblanc. Un groupe d’élèves prépare 
une pièce de théâtre, ils se rencontrent tous les jeudis après-midi afin de pratiquer. Il 
y a également un enseignant, Martin Sauvé, qui offre des cours d’histoire. 
Finalement, la TTS Manuela Quadros a organisé une activité de décoration de porte-
clés pour souligner la fête de Noël. 
 

Cours du soir : Madame Julie Poulin fait un résumé des activités ayant eu lieu pour les 
cours du soir. Des ateliers sur différents sujets sont offerts aux élèves à toutes les 
trois semaines. Jusqu’à présent, les thèmes abordés ont été l’anxiété, la gestion du 
temps et l’estime de soi. En décembre, des méritas ont été distribués aux élèves. 
C’est une activité qui a grandement été appréciée. 
 
 
L'Arrimage : Monsieur Zachary Croteau prend la parole pour L’Arrimage. Il nous 
explique que des marches ont lieu chaque mois, de plus, l’enseignante Chantal 
Tremblay entraine certains élèves à faire de la course à pied. Au mois d’octobre, les 
élèves ont visité la ferme Big Rock Farm, où ils ont sculpté des citrouilles. Des élèves 
ont également fait la marche hantée sur la rue Principale. En novembre, les élèves 
ont participé à l’atelier FP, où ils pouvaient visiter différents kiosques présentant 
différents programmes en FP. Ils ont également visionné un film portant sur la 2ième 
Guerre Mondiale. Il y a eu un tournoi de billard et un groupe d’élèves a déjeuné au 
restaurant Coco Frutti. Des élèves ont fait une marche au parc commémoratif pour 
souligner le jour du souvenir. Ils y ont même rencontré la mairesse de Gatineau. Le 11 
novembre, c’était la journée de la remise des méritas. Enfin, les élèves ont fait une 
mosaïque avec une enseignante.   

 

 
Saint-François : Monsieur Mohamed Kada nous informe que la semaine du 19 au 22 
décembre portera sur l’art. Un tournoi de volleyball est également prévu pour les 
élèves. Enfin, les élèves pourront participer à une activité de karaoké.   
 

 
 

4. Autres sujets 
 
Aucun ajout de sujet n’a été fait à l’ordre du jour. 
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5. Levée de l’assemblée 
 

 
C.É. #02-12-03 

 
L’ordre du jour étant épuisé, à 16 :53, Madame Julie Poulin propose la levée de la 
séance, appuyée par Monsieur Francis Fairfield. 
 

 
 
 
Procès-verbal rédigé par : Gabrielle Belzile-Quévy 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 _______________________________   _______________________________  
Valérie Labelle Chantal Laberge 
Président(e) du Conseil d’Établissement Directrice du Centre d’éducation 

des adultes des Portages-de-
l’Outaouais 


